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抱團風潮來臨，比賽熱⾎不再？
記者 黃俊軒 文  

每年夏天，NBA球員的去向都⼗分引起球迷的關注，尤其是全明星球員更是具有
話題性，因為他們的決定將會影響NBA未來的局勢。2018年的夏天注定是⼀個非
比尋常的夏天，NBA聯盟第⼀中鋒Demarcus Cousins居然以530萬的中產條款
前往⾦洲勇⼠隊，這個交易造成轟動，但更多的是來⾃其他球隊球迷的負⾯情
緒，因為勇⼠隊本⾝就是⼀⽀⼗分擁有統治⼒的球隊，創造賽季73勝的歷史紀
錄，更是連續三年打進總決賽的冠軍隊伍，如今⼜再⼀位全明星球員加入勇⼠
隊，讓球迷們認為Cousins這次抱團⾏為將會打破NBA球隊之間的平衡，紛紛怨
聲載道：「下賽季都不⽤打了，直接把冠軍頒發給勇⼠就得了」、「下賽季的勇
⼠沒有98勝0負的成績就等於失敗」。

Cousins以530萬的中產條款加盟勇⼠形成超級球隊。（圖片來源
／ StandNews立場新聞）

抱團現象的形成
抱團如同「抱⼤腿」⼀般，多指的是加入NBA球隊裡較具影響⼒的球隊，讓⾃⼰
能夠在賽季獲得更好成績的⾏為。⽽對於新時代抱團風潮這個問題，知名球星
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Dwyane Wade曾經在節⽬上承認熱火三巨頭要為此負責。Wade說道：「我不會
說謊，對於超級球隊這事情，我要負責任。我不覺得這個趨勢在減緩，我認為下
⼀代球員更嚴重，我兒⼦這⼀代，情況還會更加的緊張」。熱火三巨頭那時候便
向廣⼤球迷們證明，只要明星球員聚在⼀起就很有可能奪冠，因此，其他球星內
⼼難免會萌⽣出仿效抱團⾏為的抉擇，可以擁有強⼤的隊友當作後盾，讓⾃⼰能
夠相對輕鬆的贏下比賽，甚⾄能夠⾓逐總冠軍的殊榮。⽽勇⼠隊之所以會被批評
抱團的⾏為，是因為球迷們覺得在擁有Durant和Cousins後，已經打破了現在
NBA球隊之間競爭的平衡，原本的抱團風潮只促成了⻄岸比東岸強的局⾯，然⽽
勇⼠組成的超級球隊將有可能使比賽過程的精彩程度⼤打折扣——超級強隊遇不
到敵⼿，提前知道比賽結果，缺少以往的激烈競爭，之後NBA的比賽怎麼會精彩
呢？NBA總裁Adam Silver曾經說道：「從聯盟的⾓度，我並不認為這是理想的
狀態。」 

2012年組成的熱火三巨頭在4年內拿到2座總冠軍。（圖片來源
／NBAfamily）

熱⾎時刻不再？
以前看NBA比賽的時候，最期待就是看到兩隊的王牌球星進⾏火拼，他們所展現
出的熱⾎和激情是球迷最想看到的，當時明星球員的⼼態是渴望和⾼⼿過招，經
過奮鬥努⼒後獲得的好成績才是彌⾜珍貴，即使不幸落敗，仍是⼀個美好的回
憶，況且只要不退役，有的是時間去加強⾃我，再次挑戰。退役球星Kobe
Bryant也表⽰過⾃⼰很享受與名⼈堂球星T-mac對決的過程，有贏有輸，誰也不
服誰。T-mac也好，還是Kobe，他們都喜歡戰勝強者的快感。雖然說每個⼈對抱
團的看法不⼀，⽽Kobe Bryant在接受採訪的時候回應說應該要尊重勇⼠，他們
都是在⽤實⼒拿到冠軍，也許你們不喜歡他們的⽅式，但是他們確實是拿下2連
冠，你必須佩服。

現在巨星抱團已經蔚為現在聯盟的常識，但是抱團風潮也並非百分之百的壞事，
試想現在抱團的球隊越來越多，那有什麼⽅法可以應付這種情況，答案就是以抱
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試想現在抱團的球隊越來越多，那有什麼⽅法可以應付這種情況，答案就是以抱
更⼤的團來應對，以同樣的⼿段來維持⾃⼰球隊的競爭⼒。現在球星們想要奪冠
的慾望無可厚非，畢竟總冠軍對球員就是⼀種成就，同時也是對⾃⼰的⼀種證
明，因此在這個時代出現抱團爭冠的情況也合情合理。然⽽，對於希望聯盟重回
鐵⾎歲⽉的老球迷⽽⾔，他們或許要接受⼀個事實——屬於孤膽英雄的時代已經
⼀去不復返了。

Kobe Bryant和T-Mac享受彼此之間對決的過程。（圖片來源
／Ballgametime)

抱團是奪冠最佳解？
抱團風潮形成後，單靠⼀位王牌球員奪冠的畫⾯已經難以看⾒，現在想要奪冠球
隊中沒有兩三個全明星球員看似幾乎沒有資格爭奪冠軍，然⽽擁有了許多全明星
球員真的便能奪冠嗎？在NBA上也有抱團後卻打得不如預期的隊伍，其中最讓球
迷印象深刻的就是湖⼈2012年所組成的F4，由Kobe Bryant帶老隊友Pau
Gasol、準名⼈堂球員Steve Nash和魔獸Dwight Howard，陣容上備受矚⽬，但
球員之間卻沒有產⽣化學反應，⽽明星球員也已過了巔峰期，體⼒⼤不於前，最
終在季後賽的⾸輪便被淘汰。因此抱團確實可以增加球員們奪冠的機會，但卻不
⼀定是百分之百可以順利做到，最終看的還是巨星們之間所產⽣的化學作⽤。

在結束今年的總決賽後，Lebron James的去向讓球迷很在意，⼤家都認為他會離
開騎⼠然後以抱團的⼼態加盟擁有巨星的球隊來爭奪總冠軍，但Lebron最後做出
加盟湖⼈的決定讓全世界的球迷跌破眼鏡。Lebron加盟湖⼈⽬的不是為了短暫的
利益，⽽是利⽤未來三年的時間帶領湖⼈去對抗明星球員抱團的球隊，並有資格
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利益，⽽是利⽤未來三年的時間帶領湖⼈去對抗明星球員抱團的球隊，並有資格
去爭奪總冠軍，⽽Lebron這次加盟湖⼈的決定是否正確、能不能打破現在抱團的
風潮，將在往後的賽季展現出來，也是球迷們期待與矚⽬的焦點。

球員場外決定　觀眾為之瘋狂
抱團風波⼀波未平⼀波⼜起，消息與新聞都瘋狂傳播，球員的動態也造成球迷們
的轟動，可⾒球員們的決定不只造成NBA內部比賽的發展，更帶給球迷們⼗分龐
⼤的影響⼒，因為喜愛的球星抱團離開，⼀家歡樂⼀家愁，對於前東家球隊的球
迷可說是撕⼼裂肺，紛紛燒球衣洩憤；但加入新的球隊後，也可能會被眾多球迷
供奉為救世主般的存在。原本只是個運動賽事，進⽽變成球迷矚⽬的焦點，甚⾄
他們的⾛向變成是種⽇常⽣活的⼀部份，NBA文化的發展，不只在於球場上的激
烈競爭，修賽期的種種消息，也變成是喜愛籃球運動的粉絲不能錯過的話題。

      

 記者 黃俊軒

編輯 程安瑜 
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